



Representantes de alrededor de 50 cámaras afiliadas a la Uccaep estuvieron presentes ayer, en la conferencia de prensa sobre el asunto de la importación de cemento desde China. MARVIN BARQUERO

ESTAS ALLANARÍAN CAMINO PARA CONTINUAR CON INVESTIGACIÓN, ALEGA

## Uccaep pide salidas por caso de cemento chino

**Cámaras quieren la separación de jefe de DIS y viceministro de Hacienda**

**Marvin Barquiero S.**  
mbarquiero@nacion.com

La Unión Costarricense de Cámaras y Asociaciones del Sector Empresarial Privado (Uccaep) solicitó al presidente Luis Guillermo Solís la destitución de los funcionarios involucrados en la importación de cemento desde China, caso en el cual se habla de tráfico de influencias en el otorgamiento

de créditos millonarios.

Concretamente, los empresarios pidieron la separación del viceministro de Hacienda, Fernando Rodríguez, y del director de la Dirección de Inteligencia y Seguridad (DIS), Mariano Figueres.

De acuerdo con el presidente de la Uccaep, Franco Arturo Pacheco, el mandatario Solís debería pedirles la renuncia o separarlos, en aras de la congruencia, tal como le solicitó al diputado Víctor Morales Zapata que se separara de su cargo.

Pacheco agregó que estas separaciones y las de otros funcionarios allanarían el camino para seguir con la investigación de

este caso, la cual avanza muy despacio, pese a que urge identificar a los posibles involucrados. Enfatizó que el asunto tiene que llegar hasta las "últimas consecuencias".

"No es solo contra esos dos, es contra todos los funcionarios que estén involucrados", respondió al solicitarle ahoran en el por qué se menciona a esos dos funcionarios.

El dirigente de la cúpula empresarial justificó todavía más la separación de Fernando Rodríguez, porque este último habla de que actuó bajo engaño, cuando hizo gestiones para agilizar un desembarco de cemento proveniente de China. ■

## Lámina Rectangular Esmaltada



N.º 26  
1006x3660x0,45 mm

₡10.376 i.v.i.



Consulte precio por volumen

**METALES FLIX SA**  
ACERO PARA LA CONSTRUCCIÓN

[www.metallesflix.com](http://www.metallesflix.com)  
Teléfono: (506) 2260-6095  
Heredia, Costa Rica

## Futuro de Barrenechea se conocerá este lunes

**Óscar Rodríguez A.**  
oscar.rodriguez@nacion.com

La Junta Directiva del Banco de Costa Rica (BCR) informó de que hasta el próximo lunes 30 de octubre anunciará cuál será el futuro de Mario Barrenechea, gerente general de esta entidad financiera, quien actualmente está suspendido.

Los directores del banco estatal analizaron, este martes, el proceso de investigación que se sigue contra el jerarca.

"La Junta informa de que dará a conocer la decisión a más tardar el próximo lunes, a la espera de que el acuerdo esté notificado, como corresponde en derecho", aseguró la entidad en un comunicado.

Barrenechea confirmó que no sabe nada de la decisión tomada por la Junta Directiva.

**Antecedentes.** El banquero fue suspendido el pasado 26 de julio, mientras se realizaba una pesquisa sobre su actuación en el proceso de otorgamiento de créditos en el Banco.

Barrenechea fue nombrado como gerente general el 16 de diciembre del 2014 por un plazo de seis años.

La operación más polémica fue la que involucró a la compañía Sinocem Costa Rica, a la que el BCR prestó \$30 millones para la importación y nacionalización de cemento chino.

Estas líneas de crédito son investigadas en el Ministerio Público y una comisión especial del Congreso.

En una entrevista con *La Nación*, realizada este lunes 23 de octubre, Barrenechea defendió que el préstamo a Sinocem estuvo bien otorgado.

"Yo defiendo el crédito; eso sí lo defiendo. Fue un crédito bien otorgado. La banca es un negocio de manejo de riesgos: hay cosas que salen bien y otras mal. No todos los préstamos salen bien, otros salen mal", recalcó el banquero.

"Es absolutamente falso, falso, que el Banco o yo hayamos favorecido a alguien para este crédito", añadió el gerente, de 67 años.

El BCR cerró, de manera anticipada, las líneas de crédito a Sinocem, debido a los incumplimientos del contrato por parte de la empresa. ■



Mario Barrenechea fue suspendido el 26 de julio. ALBERT MARÍN

**B E**

## Breves Economía

### Credix ofrece 72 puestos temporales

**SAN JOSÉ.** Credix abrirá 72 plazas temporales de edecanes para la temporada navideña, (del 15 de noviembre al 24 de diciembre).

Los requisitos para estos puestos son: noveno año aprobado, experiencia de seis meses en ventas o servicio al cliente, disponibilidad para laborar cinco días a la semana con fines de semana incluidos, y disponibilidad para trabajar en la Gran Área Metropolitana.

El horario de trabajo tentativo es de 9:30 a. m. a 7:00 p. m. Los interesados pueden enviar su hoja de vida al correo [rrhh@credix.com](mailto:rrhh@credix.com). **RE-DACCIÓN**



Credix tiene cinco sucursales en las ferreterías EPA. ARCHIVO

### Feria promoverá las finanzas saludables

**SAN JOSÉ.** Con el fin de promover finanzas saludables, la Cámara de Bancos e Instituciones Financieras realizará la octava edición de la Feria Nacional de Educación Financiera.

La actividad será el 30 y el 31 de octubre, de 8:00 a. m. a 2:00 p. m., en el bulevar frente a Correos de Costa Rica, en el centro de San José.

Bancos, mutuales y cooperativas brindarán asesoramiento sobre cómo utilizar una tarjeta de crédito, cómo hacer un presupuesto y cómo ahorrar. **RE-DACCIÓN**

### Cooperativadores impulsará pymes

**SAN JOSÉ.** Cooperativadores fortalecerá el modelo financiero para atender las necesidades de las mipymes, con base tecnológica y mejoramiento de las herramientas tecnológicas. Por esto estableció un convenio de cooperación, ejecutado por el Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE), con apoyo de la Cooperación Alemana, y fondos de la Unión Europea. El dinero también se utilizará para mejorar las herramientas tecnológicas de la Cooperativa. **RE-DACCIÓN**